

gnes de votre dignité, et n'oubliez pas que là-haut une auréole spéciale est promise aux Docteurs qui n'ont jamais failli dans leur ministère et qui peuvent dire avec saint Paul : *Cursum consummavi, fidem servavi.*—*Amen.*

Après cet éloge du R. P. Noël, le R. P. Hage procéda à son institution dans les formes et avec le cérémonial traditionnels. Le récipiendaire vint se mettre à genoux à ses pieds. “Que demandez-vous?” lui dit le Promoteur. Et le P. Noël répondit : “Je demande à être promu au grade de Docteur et Maître en Sacrée Théologie.” — Promettez-vous de tenir, garder, enseigner et défendre l'intégrité de la vérité catholique conformément aux décisions de notre Mère la sainte Eglise catholique romaine? — “Je le promets et le jure dans la forme suivante.” Et le P. Noël, toujours à genoux, les mains étendues sur l'Évangile, lut la profession de Pie IV; puis il ajouta : Moi, Frère Pierre Noël, je le promets, voue et jure. Je jure également de ne point me séparer de la solide doctrine de l'angélique Maître saint Thomas d'Aquin. Qu'ainsi Dieu me soit en aide et ces saints Évangiles.”

Alors le R. P. Hage, Promoteur, dit au récipiendaire, en lui remettant l'anneau :

Parce que vous avez donné à la sagesse le nom d'amie, et que, ravi de sa beauté, vous avez voulu la prendre pour épouse, voici que Dieu l'accorde à vos vœux, pour qu'elle demeure toujours avec vous et soit la reine de votre cœur. Donc, en signe de cette alliance, recevez cet anneau, et moi, en vertu de l'autorité qui m'est conférée, je vous institue, crée et fais Docteur et Maître en Sacrée Théologie, et vous donne le pouvoir et faculté de lire publiquement, d'enseigner, d'interpréter, d'exposer et de commenter la Sacrée Théologie. Au nom du Père, et du Fils, et du Saint-Esprit.—*Amen.*

Puis il se leva, et faisant asseoir à sa place le nouveau Maître, il dit :

“Je déclare vous promouvoir au grade de Maître en Sacrée Théologie, et vous admettre au nombre et en la société des Docteurs et Maîtres de la dite Faculté : Qu'ainsi Dieu vous donne une place et un trône avec les princes de sa cour, autour du trône de sa gloire.”

Il lui met sur la tête le bonnet doctoral, en disant :

“Recevez ce bonnet qui est le signe de la dignité de Maître, et qu'ainsi Dieu vous pare de la couronne de la gloire.”